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INFORME Nº  02 - 2012-AMM-CR 

 

A  :  Sr. Víctor Isla Rojas 

   PRESIDENTE DEL CONGRESO DE LA REPUBLICA  

DE  :  Ing. Agustín Molina Martínez 

CONGRESISTA DE LA REPÚBLICA  - REGIÓN CUSCO. 

ASUNTO        : Informe sobre el viaje realizado a la Ciudad Cusco del 21 al 28 

de  Enero  del presente año.    

FECHA :  Lima, 13  de febrero de 2013 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Previo un cordial saludo, para informarle sobre las actividades realizadas durante mi viaje 

a la Ciudad Cusco,  con motivo de la representación parlamentaria,  realizada del 21 al 28 

de enero  del presente año. 

 Lunes  21  de  ENERO: 

Viaje de Lima a Cusco en la línea aérea LAN Perú. 

 

Imagen N° 01: Esperando en el aeropuerto. 
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Visita a la Municipalidad Provincial del  Cusco. 

A mi llegada a la ciudad, me entreviste con el Alcalde el señor Luis Flores, con el cual 
tratamos temas de interés para la Región del Cusco, siendo de prioridad los problemas 
que aquejan a los turistas nacionales y extranjeros referentes a los pasajes aéreos, 
agencias de viaje, transporte de turistas, servicio de restaurantes, guías de turismo,  el 
consumo de luz, agua, teléfono, sistema financiero, y entre otras. 

En esta reunión que tuvimos con el  Señor  Alcalde  y mi persona como Presidente de la 
Comisión de Defensa del Consumidor y Organismos Reguladores de Servicios Públicos 
del Congreso de la Republica, llegamos a un acuerdo de realizar una gran audiencia 
pública sobre la Calidad de la Prestación de los Servicios Turísticos, sobre quejas  y 
reclamos de servicios, sobre defensa y derechos del  consumidor, los servicios de 
consumo de luz, agua y teléfono; servicios turísticos y el sistema financiero  con la 
participación de todos los operadores de Turismo, Agencia de Viajes, Agencias 
Aeronáuticas, Agencias de Transporte Turístico, Perú Rail, Inka Rail, Andean Rail, 
Cadenas Hoteleras, Servicios de Restaurantes, Hoteles, Guías de Turismo. Y los 
organismos reguladores de servicios públicos. 

En dicha reunión se acordó que se llevara a cabo una Audiencia pública en Defensa del 
Consumidor, el día 26 de abril del presente año. 

 

Imagen N° 02: Entrevista   con los periodistas en la plaza  regocijo del cusco. 
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Imagen Nº 03: Entrevista con el alcalde  de la Municipalidad Provincial del Cusco el señor 
Luis Flores. 

 MARTES   22 DE  ENERO  DEL 2013 

Visita a la  Provincia de Calca por invitación de la Ministra  de la Mujer y 

Poblaciones Vulnerables, Dra. Ana Jara Velásquez. 

Se visitó a la provincia  de Calca   por invitación de la ministra  de la mujer Dra. Ana  Jara  
a donde ella ha ido a inaugurar el  local  y   el  programa  Nacional Contra la Violencia 
Familiar y Sexual CENTRO EMERGENCIA MUJER (CEM) Calca, donde asistieron las 
autoridades del gobierno regional con su presidente Jorge Acurio, el alcalde de la 
provincia de Calca Ciriaco Condori, los Consejeros Regionales, alcaldes de los distritos de 
Calca. 

La Ministra  de la Mujer  en su mensaje al público asistente indico  que no debe haber 
maltrato  a las mujeres, a las madres solteras, a las madres abandonadas y a los niños; 
por ello que en Calca existirá una oficina CENTRO EMERGENCIA MUJER (CEM). 

En los centro de  emergencia  mujer no se cobrara nada, los que cobran serán 
denunciados y despedidos. 

 En el Cusco faltan tres centros de emergencia  mujer  que será un centro de emergencia 
en  la provincia  de Espinar, otro en la provincia de Paruro y  el otro centro en la provincia 
de Paucartambo, e indicó que existen tres centros de emergencia mujer en el VRAEM. 
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También la ministra dijo que  faltan más escuelas, mas postas  médicas y recalco que los 
padres de familia deben preocuparse en mandar a sus hijos al colegio sin discriminación 
de sexo, tanto los varoncitos como las mujercitas tienen el mismo derecho de ir a las 
escuelas, porque antiguamente las mujercitas sé quedaban en la casa pero ahora 
estamos en otro siglo donde hay igualdad de género, por lo tanto invoco a  enviar sus 
hijas mujercitas a las escuelas. 

 

Imagen N° 04: La Ministra presentando el nuevo Centro de Emergencia Mujer en Calca. 

 

 

Imagen N° 05: Entregando a los pobladores regalos que trajo la Ministra de la Mujer. 
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Imagen N° 06: Dirigiéndome a la población de Calca junto a la Ministra de la Mujer y otras 
autoridades de la Región Cusco. 

 

 

Imagen N° 07: Foto con la Ministra de la Mujer y Poblaciones Vulnerables Dra. Ana Jara 
Velásquez y una pobladora del lugar. 
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Imagen N° 08: Momento en que se inaugura el Centro de Emergencia Mujer Calca. 

 

 

Imagen N° 09: Entrevista en un medio de comunicación. 
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MIERCOLES  23 DE ENERO  DEL 2013    

Visita a la dirección Regional de salud  

Me entreviste con el señor director  de la Dirección Regional de salud del Cusco, el Dr. 
Mario Cornejo y el Dr. Julio Cesar Vargas, donde me dieron a conocer que la construcción 
del  Hospital Antonio Lorena empieza el 15 de marzo que estará a cargo del Gobierno 
Regional  y el 30 de marzo  será la entrega del hospital de contingencia, para poder darle 
una mejor atención a los pacientes. 

Por otra parte converse con el Sr. Director a cerca de un  paciente que perdió el brazo en 
el accidente de tránsito  de la empresa de transportes  de pasajeros Sánchez en el Distrito 
de Curahuasi, el cual fue evacuado a una clínica del Cusco y sus familiares me pidieron 
que les apoyara en conseguir una cama en el hospital del estado por que en la clínica 
solo podría permanecer hasta que cubra el seguro del SOAT, una vez terminado  no se 
hace cargo el SOAT por lo tanto hemos conseguido una cama para el mencionado 
paciente. 

 

Imagen N° 10: Entrevista con el Dr. Mario Cornejo Director de la Dirección Regional de 
Salud Cusco. 
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Imagen N° 11: Visita a la dirección Regional de Salud Cusco, exponiendo el tema del 
paciente accidentado. 

 

 

 

 

Visita a la Dirección Regional de Educación Cusco (DREC), para coordinar con el director  
el señor Marco Prieto sobre la visita inopinada a las diferentes Instituciones Educativas 
Privadas y Públicas para ver algunas irregularidades que podría existir. 

No se concreto porque el Director se encontraba realizando otras actividades propias de 
su función coordinadas antelada mente. 
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Imagen N° 12: Encuentro con un ciudadano del Cusco a las afueras de la Dirección 
Regional de Educación Cusco (DREC). 

 

 

Imagen N° 13: Entrevista en el interior de la Dirección Regional de Educación Cusco 
(DREC). 
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JUEVES 24 DE ENERO DEL 2013 

Visita a la oficina de la dirección de la Unidad de Gestión Local Cusco (UGEL). 

Se visitó  a la oficina de la UGEL Cusco, donde tuve una entrevista con el Sr. Director 
Simón  Contreras con quien dialogamos a cerca de las Instituciones Educativos privadas y 
estatales, es ahí que se hizo referencia a las Instituciones Estatales las cuales ya cuentan 
con textos.  

 

Imagen N° 14: Visita a la UGEL Cusco, entrevista con el Director el Sr. Simón Contreras 

 

El Estado aporta  una partida de 8,500 nuevos soles para mantenimiento de las 
Instituciones Educativas, ósea 750 nuevos soles está destinado para cada aula en 
Instituciones Educativas grandes, este dinero es para mejorar las aulas ya sea  para el 
pintado o algunos arreglos del local. 

El aporte que recauda la APAFA es para los juegos deportivos, culturales, viajes de 
promoción, cambios de pisos, cambios de cortinas,  actividades por el día de la madre, 
día  del padre, día del maestro; y otros. 
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Imagen N° 15: En reunión con el Director de la UGEL Cusco. 

 

Indico que en las Instituciones Educativas privadas los padres de Familia deciden que 
textos van a elegir y donde comprarlo. 

Luego de esta  conversación le plantee hacer una visita inopinada a diferentes colegios, 
con la participación de diferentes Instituciones como: Indecopi, la Ugel, Indeci, Defensoría 
del Pueblo y la Fiscalía. 

 

Imagen N° 16: Visita a la oficina de Indecopi 
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Para este trabajo curse un oficio de invitación a diferentes instituciones y organismos, 
para que me acompañen a realizar una visita inopinada y así fiscalizar las distintas 
Instituciones Educativas privadas y públicas.   

Asistí a la Dirección Regional Indeci Sur Oriente, en la cual me entreviste con el señor 
Gregorio  García encargado de esta oficina  para  invitarlo a participar a la visita inopinada 
a las distintas Instituciones Educativas Privadas y Públicas. 

 

Imagen N° 17: En la oficina de Indeci Cusco 

 

Imagen N° 18: Entrevista con el periodista Carlos Carrillo  corresponsal de RPP noticias 
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VIERNES  25 DE ENERO DEL 2013   

Visita  a la Institución Educativa Privada “LA SALLE” 

Para este día teníamos programada la visita inopinada con las diferentes Instituciones, 
nuestro encuentro fue programado en la puerta de la I.E. “La Salle”. Tuvimos una reunión 
con el director, asesora legal y docentes de dicha institución, donde les hicieron varias 
preguntas a los asesores a cerca de la matrícula, inscripción para los alumnos recién 
ingresantes, cuanto es el costo de matrícula y cuanto el costo de la mensualidad, etc. 

Nos sorprendimos que la inscripción para un alumno nuevo es la suma de 2,500 nuevos 
soles,  y creo que es muy costoso dijeron para esta parte de la región porque los sueldos 
no son tan  altos, tomando en cuenta que algunos padres de familia tiene más de 2 hijos 
en esta Institución Educativa. 

De igual forma se hizo la inspección de  las instalaciones eléctricas para poder saber en 
qué condiciones se encuentran si estas están en buen estado, acorde a las normas 
establecidas. 

 

Imagen N° 19: En la I.E.P “La Salle” esperando a los representantes de las diferentes 
instituciones para iniciar la visita inopinada. 
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Imagen N° 20: En la I.E.P “La Salle” en reunión con el Director, asesora legal y docentes. 

 

 

Imagen N° 21: En la I.E.P “La Salle” visita inopinada con diferentes autoridades. 
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Imagen N° 22: En la I.E.P “La Salle” observando las instalaciones eléctricas 

 

 

Imagen N° 23: En la I.E.P “La Salle” durante una entrevista, dando informe sobre la visita. 
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Posteriormente nos dirigimos a la I.E.P. “Salesiano”, con los representantes de las 
diferentes Instituciones ya mencionadas, donde nos recibió el padre Jesús Jurado Director 
de la Institución Educativa y docentes.  

De igual forma les hicimos muchas preguntas acerca de la compra de libros si es como 
antes dirigido a establecimiento ya indicados, pero el director dice que ha cambiado la 
modalidad de compra ahora es  opcional, los padres de familia pueden comprar los libros 
en los lugares que vean conveniente, que ellos lo deciden qué texto comprar y donde 
comprarlo. También les hicimos muchas preguntas acerca  de los maltratos a los 
alumnos, si todavía le sierran la puerta y se los devuelven a su casa cuando llegan tarde, 
que esto es muy peligroso para los estudiantes, porque se van a las calles y no regresan 
a su casa, y los padres ni están enterados de lo que pasa, porque cada padre de familia 
se encuentra en sus respectivos trabajos. 

Todas las observaciones que se les hizo, se comprometieron en levantar a la brevedad 
posible. 

 

Imagen N° 24: Visita inopinada a la I.E.P “Salesiano”, ingresando a la Institución. 
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Imagen N° 25: Visita inopinada a la I.E.P “Salesiano” 

 

 

Imagen N° 26: Durante la Visita inopinada a la I.E.P “Salesiano” 
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Imagen N° 27: En reunión con el Padre Jesús Jurado Director de la I.E.P “Salesiano”. 

 

Imagen N° 27: Finalizando la visita a la I.E.P “Salesiano”. 
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Imagen N° 28: Entrevista en el noticiero de los domingos “RONDA POLITICA” conducido 
por el periodista Alejandro Soto Canal CTC - Cusco 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



20 

 

LUNES 28 DE ENERO DEL 2013 

Por invitación del periodista Manuel Arias  fui a la entrevista en tv mundo donde he dado 
a conocer a cerca de la audiencia pública que vamos a realizar con el alcalde de la 
municipalidad Provincial del cusco, para el día 26 de abril del presente año. 

 

Imagen N° 29: Entrevista en el noticiero TV MUNDO conducido por el periodista Manuel 
Arias. 
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RETORNO A LA CIUDAD DE LIMA. 

 

Imagen N° 28: Se me acercaron los Taxistas oficiales del Aeropuerto muy preocupados 
por los problemas que están pasando en el Aeropuerto Internacional Velasco Astete del 

Cusco. 

 

Es todo cuanto puedo informar sobre el viaje de representación a la Ciudad del Cusco. 

 

 


